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华人丁骏辉当选美国苏诺玛市
史上首任华裔市长

中 国 侨 网 1 2 月
3日电据美国《世界
日 报 》 报 道 ， 当 地
时 间 1 日 晚 上 1 0 时
许，美国北湾苏诺玛
( S o n o m a ) 市 议 会
全票通过，选举任命
华 裔 市 议 员 丁 骏 辉
(Jack Ding)为市
长。丁骏辉是苏诺玛
市180年历史上，首
个华裔、乃至少数族
裔市长。在北湾城市
历史上较为少见。他
表示，希望建设一个
更有活力、更强大、
更大规模、更美丽的
城市。

苏 诺 玛 城 市 较
小 ， 市 长 并 非 直 接 民
选 ， 是 由 市 议 员 投 票
选 出 ， 任 期 一 年 。 接
过 前 任 市 长 阿 格 瑞 蒙
蒂(Madolyn Agrimonti)
递 来 的 象 征 权 力 交 接
的 小 法 槌 ， 丁 骏 辉
感 叹 ， 槌 子 很 轻 ， 责
任 重 大 。 他 的 任 职 演
讲 ， 激 情 澎 湃 ， 不 少
听众落泪。

过 去 3 年 以 来 ，
苏 诺 玛 居 民 经 历 了 山
林 野 火 ， 新 冠 肺 炎 疫
情 ， 现 在 要 振 奋 精
神 ， 重 温 历 史 传 统 ，
充电加油。

丁 骏 辉 说 ， 他 是

来 自 中 国 江 苏 第 一 代
的新移民，35岁才到美
国 。 生 活 、 文 化 、 语
言 障 碍 重 重 ， 如 果 积
极 走 入 社 区 ， 机 会 都
是 一 样 的 ， 可 以 把 自
己 的 知 识 、 经 验 和 观
念 与 大 家 分 享 ， 引 导
主流。

现 在 苏 诺 玛 市 居
住的华人仅有0.3%。
但 是 ， 在 1 5 0 年 前 ，
早 期 开 发 时 期 ， 2 5 %
的 苏 诺 玛 人 口 是 中
国 劳 工 。 由 于 种 族 歧
视 和 排 华 法 ， 他 们 默
默 地 离 开 。 在 苏 诺 玛
的 历 史 贡 献 ， 被 遗 忘
了 。 “ 可 悲 的 是 ， 我
们 找 不 到 华 裔 劳 工 的
任 何 坟 墓 ， 只 因 为 他
们 不 是 白 人 和 基 督
徒 ， 很 少 有 英 文 名
字 。 在 人 口 普 查 中 ，
所 有 中 国 移 民 列 出
的 名 字 相 同 ， 都 写
着，John Chinaman。
今 天 ， 苏 诺 玛 是 一 个
伟 大 的 城 市 ， 具 有 包
容 性 和 爱 ， 可 以 创 造
新 的 历 史 。 我 是 第 一
个 在 市 府 服 务 的 华 裔
和 移 民 。 我 完 全 理 解
所 有 社 区 的 挑 战 和 贡
献 。 有 一 天 ， 当 我 们
把 城 市 传 给 我 们 的 新
一 代 时 ， 要 确 保 苏 诺
玛 准 备 好 了 ， 更 强
大 ， 更 有 活 力 ， 规 模

更大，更美丽。”
丁 骏 辉 说 ， 他 将

继 续 支 持 和 筹 款 ， 建
造 一 座 纪 念 酒 乡 华 工
的 亭 子 。 作 为 一 名 市
长 ， 有 责 任 向 市 民 呈
现 一 部 完 整 的 历 史 ，
让 年 轻 人 看 得 远 ， 走
得更远。

丁 骏 辉 说 ， 想 积
极 培 育 年 轻 人 从 政 。
市 议 会 正 在 讨 论 ， 要
求 市 政 府 的 城 市 规 划
委 员 会 、 环 境 保 护 委
员 会 和 文 化 艺 术 委 员
会 都 设 立 一 个 青 年 委
员 职 位 ， 把 年 轻 人 的
声 音 带 进 来 ， 让 他 们
提前进入领导地位。

在 经 济 方 面 ，

丁 骏 辉 希 望 打 造 更 稳
健 的 城 市 财 政 ， 利 用
联 邦 和 加 州 拨 款 ， 帮
助 小 企 业 康 复 。 考 虑
到 城 市 外 围 和 中 心 地
带 贫 富 差 距 大 ， 他 想
利 用 联 邦 基 础 设 施 拨
款 和 其 他 筹 款 ， 在 市
内 和 苏 诺 玛 谷 周 边 建
设免费公共WiFi，让
年 轻 人 能 充 分 利 用 网
络 享 受 科 技 和 教 育 资
源 ， “ 有 时 去 麦 当 劳
吃 饭 ， 能 看 到 孩 子 在
外 面 的 花 坛 上 蹭 网
络 ， 趴 着 写 作 业 。 他
们 家 里 没 有 网 络 ， 如
果能享受免费WiFi，
相 信 会 得 到 一 定 改
善。”

他 希 望 ， 利 用 自

身 的 注 册 税 务 师 专 业
背 景 ， 联 合 其 他 专 业
人 士 ， 在 网 络 开 设 讲
座 ， 教 授 年 轻 人 理 财
知识，规划未来。

丁 骏 辉 说 ， 他 还
谋 划 处 理 好 游 民 安 置
问 题 。 尽 快 完 成 地 下
水 计 费 使 用 的 法 规 政
策，并推动完成70年内
地 下 水 质 分 析 ， 防 止
海 水 倒 灌 的 可 能 性 ，
确 保 子 孙 后 代 有 优 质
水 源 使 用 。 “ 加 州 长
期 干 旱 ， 但 对 农 耕 灌
溉 葡 萄 园 、 使 用 地 下
水 ， 没 有 明 确 检 测 手
段 。 通 过 计 费 使 用 ，
可 以 防 止 滥 用 地 下
水。”(完)

中 新 社 联 合 国
12月2日电 中国常
驻联合国代表张军大
使2日在第76届联大
通过北京冬奥会奥林
匹克休战决议后向媒
体表示，少数国家鼓

噪“外交抵制”北京
冬奥会不得人心，注
定失败。

张军表示，北京
冬奥会是冬奥运动员
和冰雪运动爱好者的
盛会，他们才是冬奥
会的主角。冬奥会的
成功，不取决于个别
国家官员是否出席。
事实上，根据奥运会
规则，各国政要出席
奥运会是由本国奥委
会发出邀请。

张军说，作为东
道主，中国欢迎八方
来客。至于有的人说

不 想 来 ， 我 的 回 答
是 ， 你 来 ， 或 者 不
来 ， 北 京 冬 奥 会 就
在这里，必将取得成
功。

张军指出，美国
个别政客炒作所谓“
外交抵制”，骨子里
还 是 冷 战 思 维 在 作
怪，意欲将体育政治
化，制造分裂，挑起
对抗。这种做法不得
人心，注定失败，只
能让他们更加孤立，
站到时代的对立面，
站 到 世 界 绝 大 多 数
国 家 和 人 民 的 对 立
面。(完)

中国代表：
抵制北京冬奥会不得人心，注定失败


